

LA UNGRD SIEMPRE ATENTA A LA GESTIÓN INTEGRAL DEL RIESGO DEL VOLCÁN GALERAS Y SUS ÁREAS DE INFLUENCIA

- *Se adelanta estudio de riesgo al volcán en el departamento de Nariño.*
- *La contratación de los estudios está por un valor de \$6.600 millones.*
- *El objetivo es determinar el riesgo por corrientes de densidad piroclástica, flujos de lodo, flujos de escombros volcánicos y caída de piroclastos (ceniza) en los municipios de Pasto, Nariño, La Florida, Sandoná, Consacá y Yacuanquer.*



Fotos de la Gobernación de Nariño

Bogotá D.C., 5 de agosto de 2021 (@UNGRD). En sesión de Consejo Departamental de Gestión del Riesgo de Desastres de Nariño y con la participación de entidades y alcaldías, mediante conexión virtual la subdirectora par el Conocimiento del Riesgo, Lina Dorado y el subdirector para la Reducción del Riesgo, Guillermo Velandia, realizaron la socialización de los avances en la implementación de la línea de acción "*Análisis y evaluación del riesgo*" del Plan Integral de Gestión del Riesgo del Volcán (PIGRV) Galeras, en cumplimiento a la Sentencia T-269 de 2015 dictada por la Corte Constitucional.

Durante la sesión del consejo departamental, los subdirectores presentaron los contratos celebrados por el Fondo Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (FNGRD), los cuales tienen como objetivo determinar el riesgo por corrientes de densidad piroclástica, flujos de lodo, flujos de escombros volcánicos y caída de piroclastos (ceniza) en los municipios de Pasto, Nariño, La Florida, Sandoná, Consacá y Yacuanquer. Además, del estudio de

riesgo por lahares (flujo de sedimento y agua que se moviliza desde las laderas de volcanes), durante los últimos siglos en la microcuenca del Río Pasto entre el Hospital Infantil y Sector de Torobajo en el municipio de Pasto.

Estos estudios dan cumplimiento a lo establecido en relación con el Conocimiento del Riesgo de Desastres del PIGRV Galeras, y permitirá a los entes territoriales y a las comunidades conocer y determinar el nivel de riesgo en los municipios que hacen parte del proceso.

Los estudios tienen como base los mapas de amenaza volcánica del Servicio Geológico Colombiano y con los resultados se pretende que los municipios beneficiados incorporen el riesgo volcánico en su ordenamiento territorial, permitiendo la toma de decisiones para la planificación segura y sostenible.

"La UNGRD participó en el Concejo Departamental con el fin de socializar acciones relacionadas con la línea de análisis y evaluación del riesgo del Plan Integral de Gestión del Riesgo de Desastres del Volcán Galeras. En este espacio también se presentaron las firmas consultoras, dando a conocer la metodología probabilista del riesgo que se va a utilizar en los estudios y con el fin de iniciar todas las tareas de socialización y trabajo con los territorios".

Por su parte, el director de la Dirección Administrativa para la Gestión del Riesgo de Desastres de Nariño, Jader Francisco Gaviria afirmó que *"con estos estudios detallados del riesgo vamos a tener mayores herramientas para la toma de decisiones en todos los temas de gestión del riesgo, para garantizar la protección y la vida de toda esta área de influencia del volcán Galeras".*

La contratación de los estudios está a cargo de la de La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres por un valor de \$6.600 millones. En los próximos días se cumplirá con las socializaciones con las comunidades involucradas en este proceso.